
平成２８年度 入札監視委員会議事概要

航空自衛隊北部航空方面隊

開 催 日 及 び 場 所 平成２８年１０月３日（月） 北海道防衛局４Ｆ会議室

委 員 阿座上委員長（地域経済研究所理事長）
神谷委員（札幌医科大学客員教授）
菊地委員（北海商科大学教授）
木下委員（公認会計士）
津田委員（弁護士）

Ⅱ 防衛省発注機関が締結する契約に関する審議 航空自衛隊（北海道地区１機関）

審 議 対 象 期 間 平成２７年４月１日 ～ 平成２８年３月３１日

審 議 対 象 件 数 ３,６２５件

１．入札状況について（入札参加資格の設定、指名及び落札者決定の経緯等について）

抽 出 件 数 ６件 （審議概要）
・契約状況の説明

一 般 競 争 ６件 ・対象案件より抽出された６件の
概要説明と委員会による審議

指 名 競 争 ０件

随 意 契 約 ０件

意 見 ・ 質 問 回 答

○委員からの 【審議案件】
意見・質問

「一般競争」
①格納庫建具等更新工事

○それに対する
回答等 ・奥尻島での工事になるため、 ・島内の工事業者は工事の種別に

入札参加業者の確保は難しいの もよるが２～４者しかいないた
か。 め、島外から函館の業者が入札に

参加している。

・㈱田畑建設は島内の業者か。 ・島外の業者である。住所は桧山
郡江差町になる。
こちらに付きましては、市場価

格調査というところで函館から７
者、札幌から１者、桧山郡から１
者の合計９者から取っている。

・島内工事業者から市場価格調 ・依頼したが多忙を理由に、受け
査はしなかったのか。 付けてもらえなかったり、工事規

模が大きいため人数確保が難しい
との理由で市場価格調査に応じて
もらえなかった。



・予定価格の中にフェリー料金 ・事前調査で島内工事業者が対応
を計上しているのはなぜか。 可能だった場合はフェリー料金を

計上することはないが、今回は事
前調査において、島内工事業者は
対応不可だったため、島外工事業
者が島外から来る経費を計上しな
いと落札しない恐れがあるため計
上している。

・１者応札だった理由は調査し ・市場価格調査を提出した業者
たのか。 に、なぜ入札不参加だったかを聞

いたところ、現場代理人、技術員
の人数を確保出来ないため不参加
だったり、他の工事を受注してい
たため、本工事には参加できない
との理由であった。

「一般競争」
②車庫屋根補修工事

・落札率７５．５％と低いが、 ・一般競争入札であり、業者の努
どういうところに特徴があった 力があったものと考える。
のか？

・資材在庫の関係で値崩れした ・分かりました。
ことも考えられる。

・契約業者の所在地はどこか。 ・札幌市である。

・札幌市内に施工可能な業者は ・入札前に市場価格調査を行うた
たくさんあるのではないか。 めに、過去に実績のある札幌の業

者３者と千歳の業者２者に依頼し
たが、工事を行うための人員確保
が難しいとの理由から入札に参加
できないため提出をしてもらえな
かった。

・民間の工事においても人手不 ・分かりました。
足のため、工事が進まない状況
にある。

「一般競争」
③基地内油脂庫その他補修工事

・市場価格調査は２者だけか。 ・稚内の業者５者に声をかけまし
たが、結果２者からしか得られな
かった。

・１者応札の理由は何か。 ・市場価格調査において２者から
協力を得られたが、１者は既に別
の工事を受注していたため入札に
は参加しなかったとの理由であっ
た。

・稚内以外のエリアから業者は ・千歳、札幌の業者に声はかけた
参入しないのか。 が、稚内までは行けないとの回答

であった。



・稚内以外の業者から市場価格 ・業者から協力を得られるか不明
調査を得られないのか。 であるが、今後、多くの業者に依

頼してみる。

「一般競争」
④消防車庫外壁その他建築工事

・①格納庫建具等更新工事と工 ・①格納庫建具等更新工事は前年
期が同じ時期なのでまとめるこ 度に契約予定であったが、不調と
とによりコストは低くなったの なっていたため、今年度に再度入
では。 札したものである。また、④消防

車庫外壁その他建築工事は本年度
計画分であり、要求部署も違った
ため一緒には出来なかった。

「一般競争」
⑤特別産業廃棄物（ＰＣＢ廃棄
物）の処分

・市場価格調査は１者だけなの ・他の業者にも依頼したが、既に
か。 別件を受注しており、入札に参加

できないため、市場価格調査に協
力を得られなかった。

・市場価格調査を提出した業者 ・一般競争入札であり、業者の努
が落札しているが、落札率が４ 力があったものと考える。
７．１７％と低い結果になって
いるのはなぜか。

「一般競争」
⑥空地データリンクサービス

・市場価格調査は２者から取っ ・市場価格調査は提出してくらた
ているが、１者応札だった理由 が、履行出来ない恐れがあるとの
は何か。 理由で入札には参加しなかった。

２８年度は新規参入業者が落札
している。

・これまで落札率は１００％だ ・８０～９０％の間で落札した。
ったが、２８年度の落札率はい
くらか。

委員会による意 特になし。
見の具申又は勧
告の内容


